

EL AVISADOR NUMANTINO

Año LXII 2ª época.—Número 5.892.—Se publica miércoles y sábados Sábado 19 de julio de 1941 Redacción y Administración: General Mola, 56 y 58

ANIVERSARIO DEL ALZAMIENTO NACIONAL

18 DE JULIO

- EVOCACIONES Y ESPERANZAS -



EXCMO. SR. D. FRANCISCO FRANCO BAHAMONDE, JEFE DEL EJERCITO ESPAÑOL, CAPITAN GENERAL DE LOS EJERCITOS DE TIERRA, MAR Y AIRE, CAUDILLO DE LA PATRIA

En los tiempos fabulosos los héroes no solo eran religiosos, sino que se les suponía unidos por vínculos de parentesco con los dioses. No puede nuestro conocimiento de la Religión cristiana llevar la veneración que sentimos los españoles por el General Franco a término tan extremado, pero sí desahoga de todos los afectos humanos, como sentido hacia un hombre elegido por Dios para salvar nuestra Patria.

Commemoramos en este día el quinto aniversario del 18 de julio de 1936, y al recordar esta efeméride se agolpan a los puntos de la pluma todos los recuerdos de esta Cruzada que abre una Nueva Era de nuestra Historia.

Antes de julio de 1936, vivía España sobrecogida por los más tenebrosos presagios. Una total ausencia de Gobierno era acicate para que las organizaciones revolucionarias actuaran libremente, cuando no era beligerante según promesas de un siniestro capitote; 153.266 comunistas, según el Censo de las organizaciones sindicales que hizo en 1934 la Dirección General de Seguridad, con 1.444.474 cotizantes de la U.G.T. y 1.577.547 de la C.N.T. se habían adueñado de todos los resortes del poder. Ocupaban puestos en la burocracia oficial; tenían sus adeptos en los Institutos armados; mandaban en centenares de municipios; controlaban la industria, subvertían todos los principios que son base de la gobernación de los pueblos; los crímenes políticos eran glorificados; los delitos comunes, juzgados por Tribunales coaccionados por el Poder público; la Iglesia, perseguida; la Prensa sin orientación y sin libertad; los derechos individuales, consagrados como algo innato del español, eran un mito; todo estaba minado y preparado para la revolución que había de entregar España al extranjero para que la gobernarán sin el menor respeto a la independencia nacional. Esto era la anti-España.

Ante este aturdimiento los buenos españoles se preguntaban qué espada cortaría tan grave situación y todas las miradas convergían en el General tenido por más joven y más valiente de las modernas generaciones castrenses: en el General Franco.

En los casos de la época del terror marxista brotó una nueva semilla. Ante los excesos, los desmanes y lo desaforado del libertinaje del marxismo, la juventud se puso en vanguardia para defender los principios de Patria y Religión; surgió la Falange, magnífica de espíritu y patriotismo, abnegada y rebosante de valor personal, compensado lo exiguo del número por el brío en el combate que llegaba frecuentemente al desprecio de la vida en defensa de su ideal y que abría el camino para la redención de España, ya que era, en el suelo nacional, la única fuerza que respondía al marxismo con la misma violencia de las pistolas: Esto era España.

En estas condiciones se llegó al 18 de julio. La noticia del Alzamiento del Ejército de África le recibió España con una alegría que no tenía paridad con otros gloriosos sucesos de nuestra Historia. El Ejército en armas contra la anti-España que tenía que vencer, porque aque-

llo no era un pronunciamiento, ni una cuartelada. Era España entera la que se levantaba contra todas las opresiones de poderes ocultos de fuerzas extranjeras, de miserables conspiradores, de agiotistas y depredadores.

Recordad aquellos días de calentura y de emoción. Cada español daba lo que tenía, con incontentable alegría: sus graneros, su hacienda sus joyas y su corazón porque entregaba sus hijos también.

Se venció. Fue dura la jornada porque hubo potencias —recordémoslo también— aliadas de Rusia, como Inglaterra y Francia, que tuvieron deseo de prolongarla, mas se venció y se salvó España.

Ahora más que nunca, España es dueña de sus destinos. Necesita tiempo para reponerse del desgaste material sufrido, pero espiritualmente se ha engrandecido.

Coincide el 18 de julio de este año con la salida para Rusia de las primeras unidades de la División Azul que batirá en el propio suelo ruso, codo a codo con todos los Ejércitos cristianos de Europa, a la misma fiera comunista, creadora de la anti España.

No creíamos los españoles que tan pronto se nos ofrecería el desquite.

La veteranía de nuestra División Azul levantará nuestra bandera al grito de ¡Arriba España! ¡Quién sabe! si al retorno de las banderas victoriosas estos bravos voluntarios, que son los mismos del 18 de julio, podrán ofrecer a España el rescate de los niños españoles, tan inopinadamente robados por los rusos. Además de la gloria y la grandeza de haber terminado la hazaña comenzada en 18 de julio de 1936 de exterminar del suelo europeo esas doctrinas que son oprobio de la civilización y del cristianismo.

Nos parecen dignas de las mayores alabanzas las disposiciones de la C. N. S. para solemnizar este año la fiesta de la exaltación del trabajo.

Lo mismo los actos religiosos que los que revisten carácter de hermandad entre empresarios y obreros y la entrega de los premios a las familias que han tenido mayor número de hijos, tienen motivos de emoción que permiten augurar serán presenciados por toda la población.



EL FUNDADOR DE LA FALANGE, JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA

La fundación de la Falange le costó persecución incesante, encarcelamiento y, por último la muerte.

Para justificar este crimen se simuló actuaciones judiciales, se fingieron hechos y responsabilidades... Pero aislado en aquel averno de la zona roja, se irguió contra la injusticia y se defendió serenamente. Todo fue en vano porque Rusia había decretado su asesinato.

España le ha ofrecido las mejores honras póstumas, y la Poesía ha tomado parte en ese duelo nacional con las mejores flores de sus múmenes.

Habla el Caudillo a España

Trascendental discurso del Jefe del Estado en la reunión del Consejo Nacional

Madrid.—S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, presidió el jueves la reunión del Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, prevista como conmemorativa en los estatutos del partido para el 17 de julio, con motivo del aniversario del Alzamiento Nacional y celebrada en el antiguo palacio del Senado.

Al acto, que revistió excepcional brillantez, asistieron el ministro presidente de la Junta Política, don Ramón Serrano Suñer; el ministro secretario del Partido, el Gobierno en pleno, Cuerpo diplomático, consejeros nacionales y demás jerarquías del Partido, generales, autoridades provinciales y municipales, y otras personalidades.

El edificio del Consejo nacional se hallaba engalanado de tapices y banderas Nacional y del Movimiento.

Una hora antes de la señalada para la celebración del Consejo llegó una compañía de Infantería del Regimiento núm. 1, con bandera, banda y música, que se situó en la explanada del palacio, para rendir honores.

Poco después empezaron a acudir los ministros, jerarquías y autoridades.

El ministro presidente de la Junta Política, señor Serrano Suñer, acompañado por el ministro secretario general del Partido, señor Arrese, acudió media hora antes de la llegada del Caudillo y fué saludado por los ministros y jerarquías que le esperaban a la entrada del salón de sesiones. Después llegaron al capitán general de la 12.ª Región teniente general Caliquet; generales Asensio, Borja, Alonso Vega, García Pruneda, Monasterio, Millán Astray y Rada; Embajadores y ministro de la Argelia, Italia, Francia, Estados Unidos, Chile y Manchukuo; consejero de la embajada alemana, señor Heberlein; representación del embajador Von Schnitzer, que se encuentra en Berlín; el delegado del Servicio del Exterior y jefe del Gabinete diplomático del Ministerio de Asuntos Exteriores y el Alcalde de Madrid.

Las personalidades citadas fueron recibidas a la puerta del palacio por el secretario del Protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores y el jefe del Protocolo del Consejo.

El ministro presidente de la Junta Política y los demás ministros se situaron a la entrada del salón de sesiones para recibir a S. E. el Jefe del Estado.

Una salva de aplausos y vítores del público que se había congregado en las inmediaciones, anunció la llegada del Caudillo, cuyo coche iba precedido por una sección de motoristas de la Casa de S. E. con uniformes de gala y guante blanco. En este momento se dió un toque de atención, y las fuerzas presentaron armas, mientras la banda interpretaba el Himno Nacional.

Entre aclamaciones y gritos de ¡Franco, Franco, Franco! el Caudillo, que vestía el uniforme del Jefe Nacional del Partido, con guerrera blanca, pantalón negro y boina roja, descendió del coche.

Formaban en la comitiva los jefes de sus Casas Militar y Civil, sus ayudantes y demás personalidades del séquito y escolta de S. E. En este momento arreciaban las aclamaciones y vítores con que el público acogió la entrada del Generalísimo.

S. E. fué cumplimentado por el ministro del Ejército y capitán general de la 1.ª Región, y seguidamente por el general Moscardó, pasé revista a las fuerzas que le rindieron honores.

Terminada la revista y entre nuevos gritos de ¡Franco, Franco, Franco! el Caudillo se dirigió hacia la explanada del salón de sesiones, donde fué saludado por el Gobierno en pleno y recibido por todos los consejeros nacionales, jerarquías y autoridades, puestos en pie y brazo en alto, a los acordes del Himno Nacional.

El Caudillo ocupó el sillón presidencial, sentándose a su derecha el Presidente de la Junta Política y ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, y a su izquierda, el ministro secretario del Partido, don Blas Pérez, don Mariano Osorio y don Cirilo Tornos Laffite.

Terminada la ceremonia del juramento del Generalísimo Franco, puesto en pie, pronunció el siguiente discurso:

DISCURSO DEL CAUDILLO

“Consejeros y camaradas: Hoy hace cinco años que en estas mismas horas lanzó el Ejército español el grito vóiz de nuestra independencia.

A su voz, se estremeció España y los patrióticos sentimientos contenidos, a duras penas, en los años de opresión roja, se desbordaron por todo el país.

El Ejército fué el crisol en que se fundió la común inquietud de nuestras juventudes.

La unión sagrada que en sus filas se forjó, hizo posible la victoria.

Por ello, al reunirse el Consejo Nacional, en conmemoración de aquella fecha, nuestro recuerdo ha de ser para todos los caídos en nuestra causa. Su ejemplo ha de presidir nuestra cotidiana labor, su sacrificio será perenne acusación contra egoísmos y debilidades.

Por ello vivimos estas horas en que España se ha encontrado a sí misma y que el concierto de los pueblos mantiene, con su independencia, el respeto y la consideración de los demás.

Por primera vez en la Historia contemporánea podemos decir que España manda en sus propios destinos y mandará tanto más cuanto se afiance la unión y solidaridad de los españoles para nuestra empresa.

No se puede vivir una vida exterior intensa si nuestra presencia en el mundo aparece desfigurada por la obra disgregadora de grupos y de capillitas que exhiben sus miserables egoísmos, desvalorizando los sublimes sacrificios de nuestro pueblo.

La gloria de España descañosa y descañosa siempre en su unidad. Quien contra ella labora, sirve a los propósitos de nuestros enemigos. No es nuevo el sistema. Nuestra Historia repetidamente registra cómo, al no poder vencer por la fuerza de las armas, se provocaron desde el exterior aquellos procesos internos de disolución, que acabaron enfrentando españoles con españoles y que deshicieron a España: material y moralmente.

Contra todo aquello nos alzamos y dimos la sangre generosa de los mejores; pero no lo realizamos para volver de nuevo al punto de partida.

Si la España elevada por la República colmó nuestra paciencia y movió nuestro brazo, tanto nos disgusta y nos repugna la decadente que hizo posible aquel engendro.

Tan despreciable es para nuestra obra el rojo materialista, como el burgués frívolo, el traficante codicioso o el aristócrata extranjero.

Tan grande y tan intenso había sido el mal, que explica fácilmente, que si en la gran obra del resurgimiento de España han de colaborar todos los españoles, su encuadramiento y su dirección correspondía a esa minoría inasequible al desaliento, que cuando España se perdía, alzaba su bandera de combate y, ante los gloriosos caídos en lucha desigual, levantó el bosque de sus brazos con sus palmas abiertas.

LA BATALLA POLITICA

Por eso he repetido tantas veces que terminada victoriosamente nuestra guerra, no acabó con ello nuestra lucha. Destruimos los ejércitos materiales que se oponían al restablecimiento del orden y al imperio de nuestro derecho; pero la guerra tenía una mayor profundidad. A la batalla militar sucedían la batalla política, la de desarraigir las causas de nuestra decadencia, la de educar y disciplinar a un pueblo en principios

de solidaridad nacional, devolviendo a todos los españoles, como en frase feliz decía José Antonio, el orgullo de serlo.

Esta gran obra requiere constantes sacrificios y constituye la dura tarea de nuestro Movimiento, que no sólo lucha contra las naturales resistencias de los inveterados vicios, sino contra la intriga y la traición de los enemigos seculares, de los que nunca perdonaron a España su grandeza.

Esta lucha es la razón suprema de mi featura, y para ella, he de exigir a todos la más férrea de las disciplinas.

Pecan gravemente contra la Patria los espíritus viejos que, pregonando ser enemigos del materialismo rojo, lo sirven, sin embargo, al aferrarse a viejos prejuicios, añorando aquellas ridículas minorías que les permitían lucir su decadente ingenio, en circuitos provincianos o en salones aristocráticos. Faltan también a sus deberes los que traicionando la limpieza de los suyos progenitores, sueñan con el restablecimiento de prerrogativas de casta, aunque con ello se torciera el destino histórico de nuestra Patria. Y pecan igualmente, los que carentes de virtudes o esclavos de su egolatria, subordinan los intereses de la nación al de su torpe ambición o a las satisfacciones de su vanidad.

NOSOTROS NO HEMOS CERRADO LOS CAMINOS

Nosotros no hemos cerrado los caminos a lo que al interés de la nación un día convenga; pero no hemos de consentir que con fines bastardos se intente menoscabar la autoridad del jefe o socavar la disciplina del Movimiento con reservas ni con subalternidades, incompatibles con los altos fines que perseguimos y con el sacrificio glorioso de nuestra juventud.

Evidentemente desde el interior de nuestra Patria no puede percibirse la verdadera dimensión de nuestro Movimiento. Sólo analizando la Historia de nuestra nación hasta el glorioso día de nuestro alzamiento podemos darnos cuenta de su trascendencia y de su grandeza.

Si examinamos la forma torpe y vergonzosa en que perdimos nuestro Imperio y la indiferencia ante la catástrofe de aquellas generaciones, cuando España se perdía, alzaba su bandera de combate y, ante los gloriosos caídos en lucha desigual, levantó el bosque de sus brazos con sus palmas abiertas.

entonces? ¿Qué hicieron el régimen de los partidos ante la gran traición? Y yo pregunto ahora a España: ¿Es que hubiera sido posible esto con una modesta Falange? Así comprenderéis por qué quiero una España con puzo, por qué ansiamo una juventud con inquietudes. Es preferible domar los excesos de su espíritu que sufrir un día en nuestros rostros el sonrojo de la vergüenza. Por eso se enfrenta nuestra generación con la pasada para decirle: Ya que no supisteis hacer el año 98 lo que nosotros hicimos el 18 de julio, no tenéis derecho a hablar en la España resucitada.

Hoy no cabe opción ni discusión; un interés supremo guía nuestros actos, y nada puede torcer ya el camino que España ha emprendido. Al final está su grandeza, a los costados, el abismo. Nadie intente difcultar nuestra marcha, porque será arrollado.

LAS BATALLAS ECONOMICAS

A estas diarias batallas por la unidad política de España se unen las económicas de la postguerra, y también en ellas los enemigos seculares han intentado explotar miserias, codicias y necesidades.

La España materialmente destruida, que los jefes rojos tanto pregonaron, se intentó presentar como si fuera obra de nuestro regimen, como si la destrucción de nuestras fuentes de producción y de nuestros barcos y material ferroviario no fueran obra declarada y pregonada por sus propios autores.

A salvar a España de las consecuencias de aquella destrucción, se consagraron nuestros desvelos, a levantar la producción, a vencer las escaseces mientras manteníamos una política exterior firme y clara en un mundo perturbado por las pasiones de una guerra.

Hemos pasado y superado los dos años más difíciles de la vida económica de nuestra nación. Con escasez de barcos y con limitación de divisas, tuvimos que transportar a lejanos países cerca de dos millones de toneladas de cereales para el abastecimiento; y si encontramos pueblos hermanos, como la Argentina, que facilitaron su adquisición, el Consejo debe saber cómo otros han intentado obstaculizar el aprovisionamiento de nuestra Patria.

En los momentos de mayores crisis del año pasado, cuando escaseaba el pan en nuestro territorio y los retrasos inevitables en una larga navegación, desde Suramérica, provocaron una escasez de grano y se intentó traer de Norteamérica 100.000 toneladas ya compradas y dispuestas para el embarque, los esfuerzos de nuestros representantes se estrellaron ante la emergencia de disposiciones de aquella nación que lo prohibieron, y el trigo quedó sobre los muelles de la nación amiga. Y cuando parecía brindarse a España perspectivas de ayuda y colaboración económica para su

(Continúa en la página 43)

DE SORIA Y POR SORIA

CONVERSION DE DEUDA MUNICIPAL

Las normas de la nueva España son opuestas a la lisonja; pero ello no obsta para publicar felices iniciativas que en un breve lapso de tiempo reportarán a la Ciudad una economía que alcanza la importante suma de NOVECIENTAS NUEVE MIL TRESCIENTAS VEINTE PESETAS CON CUARENTA Y CUATRO CENTIMOS.

Es de todos conocido que, en 20 de marzo de 1936, el Ayuntamiento de Soria emitió un empréstito de 2.800 obligaciones de 500 pesetas cada una al 5 por 100 de interés, libres de impuestos presentes y futuros. Obligaciones que importaban en junto 1.400.000 pesetas y que serían amortizadas en un plazo de 30 años, por sorteos semestrales, que comenzaron en el año 1938.

En 28 de mayo último, el Alcalde, D. Gregorio Ramos presentó una moción, proponiendo al Ayuntamiento la conversión de la Deuda municipal, mediante el concierto de un préstamo con la Caja de Ahorros y Préstamos de la provincia al 4 por 100 de interés, libre de impuestos, por el total de las 2.657 obligaciones actualmente en circulación y que importan 1.328.500 pesetas, préstamo que debía ser totalmente cancelada en quince años.

Esta moción de la Alcaldía fue tomada en consideración y por el Secretario D. Félix Sánchez Malo y el Interventor D. Luis Lázaro, con toda diligencia y celo se realizaron los oportunos trabajos para que pudiera darse por la Corporación Municipal acuerdo definitivo, como lo verificó en la sesión extraordinaria celebrada el día 10 del mes actual.

Huimos de todo comentario, pues el mejor que puede hacerse es reflejar con la fuerza probatoria de los números el acierto de esta conversión, que tan grandes beneficios reportará al Erario soriano y que se demuestra plenamente recogiendo el siguiente

ASPECTO ECONOMICO DE LA OPERACION

Por el cuadro de amortización que se une a la Moción de la Alcaldía se aprecian claramente los gastos que gravan el Empréstito a que nos estamos refiriendo, y colocándonos en el segundo semestre del año 1941, y por consiguiente, haciendo las deducciones de lo pagado por los diferentes conceptos, desde el año 1938, en que empezó a regir el mismo, tendremos que lo satisfecha en esta fecha es como sigue:

Table with columns: Intereses semestrales, Impuesto semestral, Timbre negociación, Derechos corredor, Timbre actas, TOTAL. Values in Pesetas Cts.

que deducido, de lo que tendría que pagarse si el préstamo tuviese la duración que se había previsto, o sea, que llegase a su normal cancelación en el año 1967, y que, según se ve por el indicado cuadro, asciende por cada uno de los referidos conceptos, a las cantidades totales que en el mismo se detallan, resultó que lo que todavía resta por pagar sería la diferencia entre ambas sumas:

PENDIENTE DE PAGO HASTA EL AÑO 1967

Table with columns: Intereses semestrales, Impuesto semestral, Timbre negociación, Derechos corredor, Timbre actas, TOTAL. Values in Pesetas Cts.

PAGADO HASTA EL SEGUNDO SEMESTRE DE 1941

Table with columns: Diferencias, Por pagar. Values in Pesetas Cts.

Ahora bien, si como ya se indica en la ya repetida Moción, se ha de concertar por la Corporación un Empréstito con la Caja de Ahorros de esta Ciudad al 4 por 100 de interés anual, amortizable en 15 años por pesetas 1.528.500, cantidad igual a la que habrá de reintegrarse a los Obligacionistas, al proceder a la total amortización de las 2.657 Obligaciones en circulación, (cancelación que ha de hacerse al tipo de emisión o sea a la par), y siendo la anualidad necesaria para intereses y amortización de este nuevo préstamo, la de 119.486-753; nos encontramos, con que el menor gasto final, por todos y cada uno de los conceptos hasta ahora reseñados es el siguiente:

Table with columns: Obligaciones del Empréstito de 1936, Intereses que se pagarán a la Caja de Ahorros durante 15 años, Economía por este concepto. Values in Pesetas Cts.

Table with columns: Economía por este concepto, Impuesto semestral de amortización, Timbre anual de negociación, Derechos anuales Corredor de Comercio, Timbre de actas sorteo. Values in Pesetas Cts.

Entraña también la operación otros beneficios, entre ellos el que el crédito municipal queda completamente libre para en cualquier momento, si fuera necesario, hacer una emisión de Deuda municipal con el fin de realizar obras de utilidad y de rendimiento para la Corporación. Abierta la información pública en sustitución del referendun y previo informe de la Delegación de Hacienda de la provincia, será elevado el expediente a los Ministerios de Gobernación y Hacienda para su debida aprobación y con ella Soria se beneficiará en la importante suma que al principio dejamos señalada.

SEMBLANZAS DE CASTILLA

Escardando los trigales

Pasaron las fiestas populares de San Juan, con su símbolo de rosas y clavetes. Los campos, amplia cabellera de oro que, ora recoge (ora destrenza) y abandona el viento suave de la tarde, brindan sus frutos y están como esperando las hoces y las guadañas que han de cortar las espigas y hacinarlas en informes gavillas. El pueblo y la aldea, notas vivas sobre el mudo paisaje, han vuelto a su ritmo normal, mecidos en esa quietud inagotable de poéticos silencios en que parecen flotar todas las ciudades castellanas, sobre todo las que llevan sobre sí el aión de Castilla la Vieja, mientras un sol esplendente, sol estival, has envuelve en sus luces y las mima y acaricia con los hechizos pérennes de un cielo con transparencias de cristal. Que, eso es Castilla: Tierra seria, austera, sí, como contagiada con la severidad monacal de los Mercedarios y los Dominicos, los Templarios y los Cartujos que llenaron de Monasterios, esotro tiempo, la corteza de su suelo; pero limpia y pura como el fanal de sus cielos, siempre azules; clara como la tersura de sus horizontes, y sonriente como las auroras nacarinas de sus primaveras.

Que no sin razón dijo de ella un poeta de nuestros días:

"El ciego sol se estrella en las duras aristas de las armas, llaga de luz los petos y espaldares y flamea en las puntas de las lanzas".

Así es Castilla en estos días, ya de verano, llenos del sol de julio, cuando las cuadrillas de lindas muchachas escardan los inmensos mares de enceradas mieses "que la brisa encorva". Que no es el verano estación propicia para las fiestas del lugar, sino para el diario trabajar y la brega de la casa aldeana.

Las escardadoras... Se levantan con el alba, al primer canto del gallo como suele decirse en lenguaje castellano, cuando de madrugada se habla. Que nunca como en estos meses hay tanto ajetre en la casa labriega. Todos son pocos para trabajar. Y qué de sobresaltos, cuántos sudores y fatigas, cuántas madrugadas cuestan esas espigas que están dorando la sementera, como cabeza inmensa de rubias gudejas, hasta verlas colmar los trojes, sueltos ya los granos de la paja.

El día va clareando y mientras la "vieja" prepara bien la flambarrera que ha de llevar la merienda para todo el día, y pone en la alforja el corrusco de pan y el agua fresca; las mozas, despreciando el sueño, han ido a llamar a las compañeras de "tajo", que ya se han levantado. Y cuando el sol, rasgando los vapores del amanecer, pone una herida, débil todavía, en la veleta de la torre, como

si llegara de no sé que mundos, y el pueblo comienza a bullir, los pájaros comidos sobre el alero del tejado parroquial han levantado el vuelo, las campanas tocan "al alba" y las lindas muchachas—juventud y alegría, aire y gracia—, emprenden la marcha camino de "La Nava", "La Veilla", "Fuentazán" y tantos otros nombres que están pletóricos de poesía popular y que suenan al oído como el eco de una balada o una égloga pastoril, con que conocen los naturales cada paraje o lugar.

Y ahí van las segadoras, la alforja al hombro, y en la mano la hoz y la escardilla que han de limpiar de cizaña el lago en calma de los trigales rubios.

Porque tú fuiste a la guerra voy y vengo a trabajar; Dios quiera que bajo tierra el marxismo vaya a dar.

Así van cantando las lindas jóvenes del lugar, el pañuelo blanco a la cabeza, bañado el rostro en los primeros albores del día que despierta, y en la frente toda la nobleza y la hidalguía, y el primor y la gracia de Castilla.

Y cuando el sol, en la plenitud de su carrera, parece que cae vertical sobre las mieses, abrasándolas en chorros de luz y de oro, allí están las escardadoras, dulce la mirada, morena la tez, bañada en sudor la frente tostada de aire y de sol, en medio de los trigales, reinas de la besana de la Vieja Castilla.

Son las mismas jóvenes que, en el mes de mayo, acudían al rosario, luciendo la clásica mantilla castellana de terciopelo, y llenaron de ramilletes el altar de la Virgen, y cantaron "las flores", de rodillas ante la reina de los ángeles; las mozas garbadas del pueblo, las rondadas todas las noches por los galanes, al decir romántico de viejas guitarras; las mismas que en la mañana fresca y perfumada de San Juan arrancaron de la ventana, temblando las manos de emoción, el clavel enredado en las rejas por las manos amadas.

Y mientras sus labios cantan, el sol abrasa las espaldas, y la hoz y la escardilla van abriendo paso entre el trigo, en plenos verdores, limpiándolo de paja, y cubriendo las veredas del camino con la gama de variados colores que tienen las malezas.

A la tarde, cumplida la faena, el regreso al hogar. Hileras interminables pulpan por los caminos, viejos en invierno, remozados también hoy; un ruisenar canta en la vecina arboleda, templea el río el salterio de sus cuerdas, el pastor canta su tonadilla y las mozas escardadoras, los hatos de amapolas a la cabeza, cantan no

qué canción de amores, mientras en lo alto de los cielos brilla la luna entre el parpadeo incesante de miles de estrellas.

Porque tú fuiste a la guerra voy y vengo a trabajar; Dios quiera que bajo tierra el marxismo vaya a dar.

Simón González y Gómez. Soria, julio de 1941.

—¿Qué aglomeración es esa? —Son los comerciantes de Soria, su provincia y Calahorra que solicitan

Cofiac Terry de su representante Torcuato Martínez.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION

Se otorga el premio "Calvo Sotelo" al Municipio de Briviesca

En el día de ayer, bajo la presidencia del Excmo. Señor Ministro de la Gobernación, se ha reunido el Jurado designado para otorgar el premio "Calvo Sotelo" del año 1940. Al concurso han acudido dieciocho Corporaciones municipales. Con arreglo a las bases del concurso había de otorgarse el premio de VEINTICINCO MIL PESETAS a un Municipio de población inferior a ocho mil habitantes que se hubiese distinguido en la ejecución de obras de abastecimiento de aguas, alcantarillado, reformas urbanas etc.

El Jurado ha adjudicado el premio creado en memoria de la personalidad insigne del protomártir precursor del Movimiento, al Municipio de Briviesca de la provincia de Burgos. Este Ayuntamiento ha justificado cumplidamente la ejecución de obras de saneamiento y urbanización en forma y cuantía que constituyen una actuación meritoria, teniendo en cuenta su potencialidad económica.

Por su buena administración y obras realizadas se ha otorgado mención honorífica a los Ayuntamientos de Gallur (Zaragoza), Jaca (Huesca), Quintanar de la Sierra (Burgos), Santo Domingo de la Calzada (Logroño) y Valencia de Don Juan (León).

TU GENEROSO donativo lo necesitan todos los muchachos humildes que irán a los Campamentos del Frente de Juventudes. Aquí mismo puedes entregarlo.

LAS RIQUEZAS DE RUSIA

Y VIVEN COMO MENDIGOS

El importante diario madrileño "Informaciones" publicó recientemente esta información:

Para que nuestros lectores tengan una idea de cuáles y cuántas son las riquezas de Rusia, publicamos a continuación una estadística de sus principales producciones, tomada de los datos del "Agosim" de 1941.

La primera columna expresa la producción de Rusia sola. La segunda expresa la producción del resto de Europa.

Table comparing production of Russia and Rest of Europe for various goods like Trigo, Centeno, Cebada, etc.

(1) Brasil, que es el país más poblado de árboles después de Rusia, tiene 352.000 millares de hectáreas.

Para ti, mujer...

VALORES MORALES

Me preguntas qué es eso de "valores morales", y yo me encuentro tanto perplejo al contestarte porque esos "valores" no tienen cotización en las Bolsas de operaciones, ni se pueden negociar en los bancos, ni se ven poder adquisitivo en los mercados. Son unos valores personales, una destacada individualidad, cuya posesión es asquerosa a todas las fortunas, no obstante tener una cotización muy elevada. Tan elevado es el valor, que no hay fortuna en el mundo que sea capaz de hacerse dueño de ellos, aunque su fortuna fuera tanta que dominara el universo. ¿Sabes, mujer, lo que vale un beso, una sonrisa, una mirada? Mucho y anda tirada. Pues una cosa semejante es eso de los "valores morales" en concreto, cuando a la sociedad se refieren, o en detalle, cuando se atribuyen a personas. Las guerras, todas las guerras, traen, entre otras cosas, estas pequeñas miserias, este quebrantamiento de valores. La nuestra no iba a ser una excepción. Por ella están en baja algunos de esos valores: la dignidad, el respeto, la honradez, el honor. Todas estas virtudes sufren un gran eclipse en esos cataclismos. Y así se da el caso de que estos valores sin valor suben y bajan, como los fondos en las operaciones mercantiles. Yo, te exhorto, mujer, para que se acentúe y se conserve en ti el carácter especial que requiere la posesión de esos valores. Valores sin valor que tienen su cotización en este mundo y en el otro, y son aquí como una estrella guiadora, y son allá la blanca nube que nos eleva al infinito. ¿Sabes, mujer, lo que vale un beso, una sonrisa, una mirada? Ese es el valor sin valor, más valiosísimo de los valores morales.

Bruno G. SIESO

CARMEN

El periódico ha dado referencias de los actos religiosos de estos días, para honrar a la Virgen Santísima en su advocación del Carmelo, pero no ha dicho nada de ti, mujer que te llamas Carmen. Y tú ocupabas la pequeña Iglesia carmelitana, desde el atrio de la Iglesia a la capilla teresiana.

Durante un novenario todos los quehaceres de tu casa y de tu empleo los has supeditado a ese quehacer máximo de tu más puro pensamiento: visitar a la Virgen del Carmen; ir a la Novena del Carmen. Hasta alguna distracción banal la has olvidado estos días.

Y he visto que estabas más bonita que nunca, más frescas tus mejillas, más rojos tus labios, más brillante tus ojos. Se veía que aleabas y toda la sugestión de tu amor a la Virgen. Se advertía que estabas natural sin esos efectos de la moda que tanto alteran tu semblante y tan como hacen la sonrisa natural de tu alegría.

Todas las mujeres queréis a la Virgen, y para todos tiene, sin duda, Virgen una sonrisa amparadora, pero os quiere más cuando no forzamos nuestro natural con ademanos, vestidos y costumbres raras, cuando sois sencillas y os adornáis con un libro de oraciones y un rosario.

Todas le debéis a la Virgen muchos favores, pero tú, mujer que te llamas Carmen, que es llamarse jardín y tú, mujer que te llamas María del Carmen, que es llamarse, purísimo jardín, y español por antonomasia, son las mujeres que más debéis a la Virgen porque hasta su nombre habéis tomado.

B. de L.

"MANOS ALZADAS, frente a las banderas cargadas de victorias. Voces que surcan los fondos heroicos. Mareadas profundas de las Flechas con horizontes de Imperio. Campamento de 1941".

Sólo una casa sirve sus pedidos con normalidad. Esta es la Casa TERRY

Obituary for D. Salustiano Carnicero Orden, died July 23, 1938, aged 74. Includes family information and funeral details.

Obituary for Don Nicolás Bujarrabal de las Mercedes, died July 24, 1940. Includes family information and funeral details.

El escarabajo de la patata

Como complemento de las orientaciones descriptivas del desarrollo del antipático escarabajo que vive sobre los patatares, publicadas en números anteriores, insertamos hoy el curioso gráfico de la vida del insecto, confeccionado, como las noticias divulgadoras de su propagación y de los medios para combatirlo, por la Jefatura Agronómica de Soria.

El Ingeniero Jefe de la misma, don Angel Cruz García, viene instruyendo con celo y diligencia a la población rural sobre la manera de combatir esta plaga, sin regatear sacrificios personales como la visita a los pueblos para evitar o para disminuir, si se presentara la plaga, sus dañinas consecuencias.

Por considerarlo de suma importancia volvemos a ocuparnos hoy de esta cuestión y nuevamente felicitamos al Sr. Cruz García por el interés puesto en defensa de la agricultura de la provincia.

No queremos terminar estas líneas sin recomendar a los agricultores que no adopten por sí mismos ninguna resolución para combatir la plaga y que, en todo caso, deben recoger en recipientes adecuados los insectos que crean perniciosos de la especie del escarabajo y en la Jefatura Agronómica les aconsejarán lo conveniente en cada caso.

Gráfico de la vida del insecto en los distintos meses del año



Meses de Enero, Febrero, Marzo y Abril, el insecto permanece bajo tierra; mes de Mayo, el insecto con el calor sale a la superficie coincidiendo su aparición con los primeros brotes de la patata, de cuya hoja se alimenta, en las hojas ponen los huevos, crecen las larvas que, desarrolladas, se introducen en la tierra en donde se forma el capullo, del cual sale el insecto, completando así el primer ciclo de su evolución; Junio y Julio, en igual forma que el anterior, el insecto realiza el segundo ciclo; Agosto y Septiembre, si la temperatura lo permite, el insecto realiza el tercer ciclo de su desarrollo; Octubre, el insecto penetra en la tierra para pasar la invernada hasta la primavera del próximo año.

